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活動タイトル 江別市民環境講座 まだまだできる 家庭の省エネ・節電 

実施日 2015 年 8月 19 日 

場所 （江別市） 

対象数 15 人 

内容 

毎年、開催されている江別市民環境講座の 1 回目を担当しました。 

何度も参加されている方が多く、できるだけ、新しい切り口を盛り込むように工夫して、

準備しました。 

 

○ 最初に、参加動機や講座で聞きたいことを、それぞれ発表していただきました。 

   皆さんの興味・関心は、次のようなものでした。 

・冷蔵庫の中古を買おうと思っているが、何年前くらいのものが良いのか？ 

・タップスイッチの効果は？ 

・蛍光灯を LED 照明に替えた際の効果は？ 

・家電の買い替えのタイミングは？ 

・情報更新のため、参加 

・節電で効果的なのは？優先順位を知りたい。 

・冷蔵庫の省エネ など 

 

今年は、省エネ住宅ポイント制度が実施されているので、その対象となっている設備につ

いてお伝えしながら、電気以外の省エネについてもお話ししました。また、家電の省エネに

ついては、省エネ性能カタログ 2015 夏版の、それぞれの家電の使い方・選び方ページがと

ても、良くまとまっているので、その内容を元に、お話ししました。 

 

配付資料 

・省エネ性能カタログ 2015 夏版 家電の使い方・選び方ページの抜粋（資源エネルギー庁） 

・住まいの見直しから始める エコな暮らし（北海道） 

・たのしくまなぼう！でんきとエネルギー E・E こどもドリル（NPO 法人北海道グリー

ンファンド） 

  

参加者の声（アンケートより） 

・節電以外の要素も考慮しているのが良かった。 

・冷蔵庫、掃除機の使い方についてのお話がとても参考になった。今後、気をつけようと思

う。 

・節電に関する最新情報が聞かれて良かった。 

・省エネに関して、一般論ではなく、実用性のある話を聞くことができた。 

・節電のポイントや、生活に合せた省エネ実践法など、大変参考になった。 

・大変親しみやすい話し方、表情により理解が進み、たのしく参加できた。 

・今日いろいろなことを学び、生活を再度見つめなおすヒントをいただきました。参考に



し、節電に努めたいと思う。 

・講演の組み立てが、省エネと人間の行動様式が関連付けて考えられるようになっていて、

興味深かった。 

・電気器具もいろいろ工夫されて来ていると感心したが、それ以上に「エネルギーの見える

化」や HEMS など、更なる進化に興味がわくと同時に期待したい。 

・具体的な個別の話の時間をもう少し長くほしかった。 

 

皆さん、大変熱心に聞いてくださり、ありがたかったです。 

反省点として、家電のおおよその消費電力量や電気代について、実際に計算して、実感し

ていただく時間が、不足していたと感じました。次回以降、改善したいと思いました。 

実施写真等 

  

 


